
Conseil municipal : les taux des taxes maintenus 
La dernière réunion du conseil municipal a été menée tambour battant. À l’ordre du 
jour : l’étude et le vote du budget primitif 2023. En préambule, le maire, Pierre Tacconi, 
a signalé que, pour la première fois depuis longtemps, un enfant est né à Guénange et 
que, comme la maman, il se porte bien.  Les taux des taxes locales ont été maintenus, à 
savoir 32 % pour le foncier bâti, 60,72 % pour le foncier non bâti et 14,60 % pour la taxe 
d’habitation applicable aux résidences secondaires et logements vides depuis plus de 
deux ans.  Concernant le budget de la ville, celui-ci s’équilibre à 7 247 129 € en 
fonctionnement et 2 926 184 € en investissements. 
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Le skate-parc et le city-stade seront rénovés cette année. 

Des frais et des factures en hausse 

Le maire a souligné avoir baissé de 100 000 € le budget prévu en chauffage ; 
en revanche, la hausse des frais de cantine, d’eau et de périscolaire 
augmente les charges à caractère général. Les dépenses de personnel restent 
stables. Dans le chapitre « Autres charges », suite à l’augmentation des 
factures du Sdis (Service départemental d’incendie et de secours), du Smitu 
(Syndicat mixte des transports urbains Thionville Fensch) et des aides aux 
associations, une augmentation de 300 000 €, soit + 5,5 %, est à noter. La 
Dotation globale de fonctionnement (DGF) continue d’augmenter. 

Vidéoprotection et remplacement de l’éclairage 
public 
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Parmi les dépenses d’investissement, le maire a programmé une étude 
complète de la vidéoprotection, la rénovation du skate-parc et du city-stade 
au centre social. Et, bien sûr, la poursuite du grand projet du mandat : la 
rénovation de l’hôtel de ville et de sa place. Une enveloppe de 180 000 € 
minimum selon Pierre Tacconi est prévue pour le remplacement de 
l’éclairage public. L’opposition s’est abstenue sur ce point. 

Pour les ALSH (Accueils de loisirs sans hébergement), une nouvelle grille 
tarifaire est applicable à la rentrée avec un découpage en cinq tranches en 
fonction du quotient familial des familles, mais les tarifs restent stables par 
rapport aux augmentations du prix des repas. 

Terrain de basket 3X3 

Dans le cadre de la Politique de la Ville, pour le quartier République, l’État 
valorise une dotation de 52 000 € auxquels s’ajoutent 31 000 € de la 
commune. Deux actions ont particulièrement été valorisées, les actions 
culturelles « Art de la rue, ma cité en mouvement » et l’accompagnement 
scolaire. Éric Balland (opposition) confirme, après quelques 
éclaircissements : « Nous votons des deux mains cette programmation ». 

Dernier point à l’ordre du jour : la construction d’un terrain de basket 3X3 
dans le cadre des projets Terre de jeux 2024, d’un montant de 83 881 €, 
subventionnée à 80 %, est validée. 

Débat autour du Smitu 

Éric Balland a fait plusieurs remarques concernant les dépenses de 
fonctionnement, notamment une hausse de 18 % de la contribution versée 
au Smitu. S’en est suivi un débat au cours duquel le maire a confirmé que des 
efforts seront nécessaires pour remettre les finances du Smitu à flot. Il a 
également été question de l’inquiétude face à la fusion des agglomérations 
de Thionville et du Val de Fensch, ainsi que de la volonté de la communauté 
de communes de Cattenom de quitter le Smitu. Ces deux événements 
pourraient laisser les petites communes seules face à un gouffre financier. 
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